

This document is made available through the declassification efforts
and research of John Greenewald, Jr., creator of:

The Black Vault



The Black Vault is the largest online Freedom of Information Act (FOIA) document clearinghouse in the world. The research efforts here are responsible for the declassification of hundreds of thousands of pages released by the U.S. Government & Military.

Discover the Truth at: <http://www.theblackvault.com>

DISPATCH

SECRET

HQA-A-*10219*

TO Chief, WH Division WH Representative, Miami Chief of Station, Habana		HEADQUARTERS FILE NO 201-267293
FROM Chief of Station, Mexico City SUBJECT Forwarding of Correspondence Manuel MACHADO Llosas and Justo CARRILLO		DATE 13 May 1960 PT 43 T - (CHECK "T" ONE)
ACTION REQUIRED		MARKED FOR INDEXING NO INDEXING REQUIRED INDEXING CAN BE JUDGED BY QUALIFIED HQ DESK ONLY
REFERENCES: MEXI-5567		

Attached for Station Miami and Headquarters are letters exchanged between Manuel MACHADO Llosas, Cuban businessman in Mexico (letter dated 24 April) and Justo CARRILLO, former President of Banfaic, presently residing in Miami. (Letters dated 22 March and 19 April)



Willard C. CURTIS

Attachment - as noted above

17 May 1960

Distribution:

- 3 - Hqs w/att
- 1 - Miami w/att
- 1 - Habana w/o att
- 3 - Files

~~RECLASSIFIED~~

RI/AN	✓
RI/MIS	✓
201-267293	
RI/Files	

FORM
10-57 53
160

USE PREVIOUS EDITION.
REPLACES FORMS
SI 28 SI 28A AND SI 29
WHIC- ARE OBSOLETE

CLASSIFICATION

SECRET

CONTINUED

PAGE NO

CS COPY

201-267293

22 de Marzo de 1960.

Sr.
Manuel Machado.
Presente.

A.H.fo HMA 14983
18 May 1960

Querido Manolo:

Hace solo unos días y en una remesa de La Habana recibí una carta que me remitiste al fondo, con su portador, en los primeros días de Febrero. Yo no estaba allí puesto que había salido de Cuba el 26 de Enero. Pero, la carta tráía al pie, manuscrita por el Vicepresidente Canet que había atendido a la persona una nota que decía que no había podido ser resuelto el asunto por que 1) no se refería al Banfaic y 2) no se había encontrado solución en el Fondo Monetario que era el organismo a quien competía la cuestión.

Aunque dada mi ausencia era imposible mi participación en el caso he querido dejártelo aclarado porque precisamente por conocerte sé que es totalmente cierto lo que dices que no te gusta molestar a otros en este tipo de gestión y que solo excepcionalmente lo hacias. Si lo hiciste era porque la persona y/o el caso merecían atención y no quiero que puedas pensar que tuve culpa alguna al respecto. Aclarado.

Paso ahora a darte mi posición. Que sé que respeterás, aunque no la compartes, aunque mucho sospecho que es: -nuevamente- bastante próximos.

Durante muchos meses estudié de cerca el caso de Cuba y fui convenciendo de la farsa que nos había "montado" Castro y de sus verdaderos propósitos tanto en el orden interno como en la cuestión internacional. Sus entrevistas con el "staff" económico, en el Banco Nacional, durante 8 o 10 Jueves, servían para cuien concurriera allí a escudriñar, como yo, las zonas ocultas de un pensamiento permitían concluir estos puntos: pensaba quedarse en el poder 15 o 20 años; planeaba la abolición progresiva del sistema de la libre empresa; encaminaba a Cuba a una ruptura de fondo con Estados Unidos para irla alineando junto al bloque soviético...

Como no soy anti-demócrata y creo en esos sistemas "caducos" en que el pueblo, como en Inglaterra, como en Suecia, como aquí, puede cambiar sus gobernantes cada un número de años; como no soy comunista y creo que solo el desarrollo económico, tanto estatal como por la libre empresa es el que puede resolver el problema del desempleo en Cuba, cubriendo en esta fase los próximos 20 años de Cuba, antes de una extrema socialización; como soy todavía creyente en la civilización occidental, pues decidí marcharme....

Salí con licencia de vacación; renuncié desde Madrid el 15 de Febrero; estoy dispuesto a luchar para rescatar a Cuba del desastre....

Tú merecías -por una fuerte amistad que nació en breve trécho- una total claridad de mi parte y ahí te ha ido...

El portador, Joaquín Sánchez, es de mi total confianza y con él podrás hablar ampliamente. El te planteará un pequeño problema que

201-267298

14-00000
tengo con un primo mio que quisiera ubicar en México, pero) preferiblemente
si estamos de acuerdo en las cuestiones generales v 2) si puedes ayudarme en
encarrilarlo en algo porque aunque yo podría enviarle algo sería una pequeña
cantidad que no cubriría el total de sus necesidades....

Quisiera extenderme más, pero ahora marcha J. y quiere tener lista esta carta. Vi a Gustavo en París y pienso bastante parecidamente a mí aunque por su "total ecuación humana" no está en la misma disponibilidad de libertades que yo. Yo lo comprendo y creo que no deben existir sacrificios heroicos.

Dame tus noticias que estoy ansioso por ellas.

Y mientras, recibe un abrazo fuerte, fuerte de

Ruth

Lamento no haber podido saludarlo
La dirección es Justo 20:

JUSTO CARRILLO
330 Kentucky ave
Melrose Park
Fort LAUDERDALE
FLA. U.S.A.

*Un saludo
a Panjica*

Coral Gables, 19 Abril/66

Querido Manolo:

No te puedes imaginar la alegría que experimenté cuando me dijo Joaquín que yo estaba en pensamiento y en disposición similar a la nuestra. Porque no sabe uno porqué o mejor dicho, hasta podría hacerse un tratado al respecto-siempre uno desea, al acometer una difícil empresa, que se pueda uno sentir acompañado por amigos en los que se tiene fe, a quienes uno conoce bien su estructura moral, de quienes no se quedan escasas reacciones sorpresivas. Especialmente, después del monstruo que colaboramos a construir....

Creo que las cosas se desencadenan con rara precipitación, serán los mas veraces informes que obran en nuestro poder. El hombre pierde opinión pública a exagerada velocidad y aunque él quiere contrarrestar la pérdida con actos masivos como el que prepara para el 10 de Mayo, ya ha caído en las mismas cosas de los Despoticas y existe la asistencia a toda la empleomanía. Imagínate, con la natural rebeldía del cubano, la reciente de las mismas intenciones de Batista y el culto a la libertad que acatamos de rendir, la clase de animadversión que provoca en los propios comparecientes a la escena.

Por otra parte planeamos juntar muy pronto todos los esfuerzos. Este próximo Domingo salgo para Caracas para entrevistarme con Tony y Aureliano, después de haberlo hecho con Rubén Padilla acuf. Articularemos una fórmula de Unidad y la oportunidad en que deberán renunciar sus cargos y incorporarse de Barquín y de Pazos. Mientras que están listos, y con el mismo pensamiento, los Movimientos de Recuperación Revolucionaria y Demócrata Cristiano. Como advertirás, la cosa marcha, aunque no dejo de esperar mil inconvenientes en todo lo que se relaciones con acoplamientos humanos....

No he tenido noticias de Gustavo, pero Vargas Gómez el Embajador dimitente e fatímo amigo mío, le llamó por teléfono desde París, antes de salir para acá y lo encontró un poco reticente, mandándome solo el consejo de que no radicara acuf sino en alguna parte de Latinoamérica...

Yo comprendo al milímetro su caso y creo que quizás no debiéramos exigir de él el sacrificio, su familia recién mudada para La Habana como culminación de un viejo sueño de las familias del Interior, los siete hermanos en el Estado y nada menos que dos en las Fuerzas Armadas, etc., pero al visto tiempo me preocupo un poco por él en el sentido del contraste con otras renuncias-inclusive la que en Junio o a mas tardar el 10 de Julio hará, por ejemplo, el de Alemania-por lo desairado que en alguna forma quedaría. Vele dando pensamiento al asunto para cuando hablaremos personalmente.

Como comprenderás no tengo planes precisos. De Caracas, regresé a acá y ya el futuro dependerá de los logros que se alcancen. Pero, como tu eres viajero impenitente he pensado que alguno de tus cruceros te podrá permitir pasar por Miami, donde estaré la mayor parte del tiempo dentro de los previsibles próximos 45 días.

Vivo en 910 Andalusia Ave, Coral Gables, tengo el teléfono "ghland 8-4595, el P.O.Box 1463, Coral Gables, la palabra cablegráfica "TOCA DEZ", Miami, así que no te será difícil dar conmigo.

Todavía estoy esperando al primo de que te escribí. Yo creo que como tú por varios motivos no podrás dar "full time" a esto el podrá hacerlo bajo tu patrocinio. No es que sea in debutante-tiene 33, fué compañero de curso de Castro-si no es que estas tareas del exilio casi que requieren un cursillo especial que es el que quiero que le des.

Aunq^r tiene mujer y dos hijos, o la vida allá es mucho mas
barata que aquí y yo le voy a mandar \$ 200 dólares mensuales, yo creo q.
con una pequeña ayudita se podrá sostener. Mira a ver cuando podría cos-
tar un "cacharrito" como instrumento de transporte y dímelo. Pancho sería,
en una palabra, un agente de total confianza allí....

No puedo extenderme más porque hoy tengo un día con schedule
de horas fijas y se me acerca la primera cita. Pero, tan pronto pueda te
volveré a escribir.

Contéstame y dime tus próximos itinerarios para saber que hacer
en el caso de que Pancho me caiga inesperadamente por aquí, que será lo
que ocurrirá en cualquier momento...

Y, sobre todo, escríbeme sobre la posibilidad de que hablamos
personalmente, lo que sería muy conveniente.

Reitero la alegría de nuestra identificación con un estrecho

abrazo,

Rec

18 May 68

201-267298

Mexico 24 de Abril de 1960

Querido Justico:

Haciendo tu carta de fecha 19 del actual, y te confieso que fué para mí un verdadero motivo de alegría, pues la esperaba con verdadera ansiedad. Cuando se fué M.V., le pedí que te rogari de mi parte, tenerme al tanto de las cosas.

También le dije que estaría con ustedes en Miami o cualquier otro lugar, al recibir noticias de ustedes en tal sentido.

Siempre esperé que se hiciera un pronunciamiento categórico en el cual se expresara claramente nuestra posición y los propósitos de recuperar nuestra revolución de manos de esos, obres ilusos que parece han pensado poner a Cuba fuera de su realidad histórica y geográfica. Esta sola pretensión, sin enumerar los cientos de propósitos desaterrados que los animan, demuestran más que otra cosa, la completa incapacidad de todos ellos.

Comprendo que si ese pronunciamiento no se hizo aún, es porque no lo han considerado oportuno. Sin embargo, yo te recuerdo que la sociedad entera de Cuba y una gran parte del mundo, necesita saber que aún quedan hombres de bien, que luchan ya por rescatarlos de la pesadilla que viven.

Tenemos nosotros, la doble responsabilidad de hacerlo por Cubanos, y por haber propiciado con nuestro apoyo y sacrificio, la creación, como muy bien dice tu, de ese monstruo, que quiso también destruirnos a nosotros.

Con respecto al próximo primero de Mayo, te diré que podemos (Esta carta la escrita personalmente, y reconozco que soy un pésimo mecanografo) esperar cualquier cosa; lo mismo un acre pronunciamiento contra los Estados Unidos, que un viraje ladino y falso hacia la reconsideración de sus faltas, y darán así un tiempo que ya necesitan, para debilitarnos a nosotros en el apoyo, aun que solo sea moral, que los E.U. puedan brindarnos.

Sabes que son maestros en el engaño, y no les sería difícil convencer nuevamente a la opinión mundial, aunque desde luego, a nosotros, no.

Comprendo el camino spinoso que tienes que recorrer. Me doy cuenta de lo difícil que será conciliar distintas aspiraciones y propósitos. Pero sé que la inmensa mayoría de nuestros hombres son honrados en sus designios, y sé también que no existe otro nombre más apropiado que tu para acometer esa empresa. El éxito será nuestro. Al igual que antes, sabráς ahora ir luchando y viendo en todos los caminos, porque cuentas también con nosotros, que te seguimos con admiración y cariño, y estamos dispuestos a darte todo para restituirte a nuestra patria lo que inconscientemente ayudamos a quitarle.

De Gustavo recibí hace unos días una carta muy cariosa, y en ella me pedía que le escribiera a Silvio reseña Honduras, en virtud de que estaba muy deprimente por una canallada que le quisieron hacer en la Habana. Le acuerdas de Silvio, era el locutor del Indio Apache aquí. Hace solo ocho o diez días, vino a verme.

Procedía de Miami, y me traía un recado de Ricardo Lorie. Le comunique que estaba comprometido contigo, y le pedí lo ejerza a Ricardo que tratara de ponerse en contacto contigo, pues lo creo que haya razón para estar devididos cuando nuestros fines son prácticamente los mismos.

Monte Macondo

Quiero que sepas que Ricardó le informó a Silvio por teléfono, que "Aunque no jugásem en la misma novena, estás en mis propósitos".

Ricardo vino a México a verme hace cosa de tres meses, y me invitó a luchar. Le contesté que deseaba darle un poco más de tiempo a Fidel. En esa ocasión me confesó que había hablado contigo, y que indiscutiblemente tú tenías razón. Pues la llegada de J. con tu carta, le que me decidió a trabajar me nuevo.

¿Cómo no intentas hacer ahora esa liga? Es más fácil hoy que cuando hayan mayores intereses creados. Siento que esta carta no la recibas hasta tu regreso de Caracas, pues te hubiera pedido que dieras un abrazo de mi parte a Tony y Aureliano. Seguramente tendrá oportunidad de hacerlo en una próxima oportunidad.

Sobre Gustavo, nada podemos esperar por el momento. Principalmente, por los problemas familiares que apuntas. Pero sabemos que tiene que estar junto a nosotros en espíritu. Es de los verdaderamente puros. De esto no hay duda.

Espero a tu primo, y ya sabes que estará a mí como contigo mismo. Sobre el coche, te sugiero que lo compres así. Lo que te costaría en esa cuarto o quinientos dólares, aquí sube a mil quinientos. Cómo tendría la oportunidad de pasarios como turista, no tendría que pagar derechos, y esto determina la enorme diferencia de precios que te señalo.

Si fuera preciso que yo fuera a Bélgica a ver a Gustavo, lo haría con gusto.

Mi viaje a esa será muy pronto. Pero si crees que debo anticiparlo, pásame un cable cuando me necesites, y ahí estaré contigo.

Saludame con mi sincero afecto a tu querida esposa, y tu toma un abrazo de

201-267298